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Der Vorstand setzte sich wie folgt zusammen: 

Jeanette Grüninger  Präsidentin 

Carin Cristina   Kassierin  

Peter Baumer   Aktuar 

Hans Jürg Fehr  Beisitzer  

Dieter Hafner  Beisitzer 

Willi Bächtold Beisitzer 

Markus Müller Beisitzer 
 

Revisoren   Ralph Heller und Marie Anne Fritschi 

 

Die grosse wirtschaftliche Krise in Brasilien hatte auch Auswirkungen auf unsere Partnerstadt  

Joinville in Santa Catarina. So mussten wir bangen, ob unsere liebe Kontaktperson Romy 

Dunzinger weiter für uns in Brasilien als Ansprechpartnerin zuständig sein kann. Bis jetzt ist Sie 

noch im Amt und anhand der Protokolle von unserer Schwesterstadt und den Besuchen gibt es 

für uns gute Anhaltspunkte, dass die Partnerschaft doch immer noch gelebt wird. 
 

Unser Vorstand traf sich in diesem Jahr an 5 Sitzungen, in denen die anstehenden Aktivitäten 

und die organisatorischen Pflichten des Vereins geregelt wurden. 

Unsere Vorstandsmitglieder waren aber über diese Sitzungen hinaus weiter sehr aktiv für die 

verschiedenen  Projekte unterwegs. 

Dafür möchte ich mich ganz herzlich bedanken. 

 
MITGLIEDER 
 

Unser Verein zählt per GV 2018 noch 71 Mitglieder. Mit ihrer Unterstützung ist es uns möglich, 

die Partnerschaft zu bereichern und weiterhin den Kontakt über den Ozean zu unseren ausge-

wanderten Schaffhausern zu pflegen und vertiefen. 

 
BLUME HEMEROCALIS 
 

Als Gruss an die Stadt Schaffhausen wurde in Joinville 

versucht eine Orchidee in den Farben der Stadt Schaffhau-

sen gelb/schwarz zu züchten. 

Die Farbgebung ist annähernd gelungen und die Blume mit 

dem Namen Schaffhausen wurde als kleiner Sprössling importiert und in 

der Stadtgärtnerei Schaffhausen gehegt und gepflegt. 

Der Vorstand ist  in Verhandlung, wie der Verein die Blume weiter beglei-

ten und in Schaffhausen verbreiten kann. 

 
ARCHIV 
 

Die Kirchenbücher von Joinville sind digitalisiert. 

Am 9. Juni 2017 dem Tag der Schweizer Archive wurde im Staatsarchiv Schaffhausen der Link 

zu den Kirchenbüchern demonstriert. Interessierte konnten dort anhand der digitalisierten Daten 

die Auswanderung der Schaffhauser Familien rückverfolgen.  

 
KULTUR 
 

Unser Verein möchte die Zusammenarbeit im Bereich Künstleraustausch weiter fördern. 

Für das kommende Jahr hat sich ein Künstler und Umweltschützer aus Joinville bei uns 
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angemeldet. Er malt Bilder auf Blachen, die sich mit dem Thema Schutz des Regenwaldes befas-

sen. In diese Arbeiten bezieht er Schülerinnen und Schüler in Workshops ein, möchte sie moti-

vieren, der Umwelt weiter Sorge zu tragen und sie für die schützenswerten, lebenswichtigen 

Ressourcen der Welt sensibilisieren. Der Künstler wird in einem Atelier in der Kammgarn arbei-

ten und über eine Zeitspanne von circa zweieinhalb Monate in einer kleinen Wohnung in Schaff-

hausen leben. Wir freuen uns auf seine Vernissage in der Vebikus Kunsthalle Schaffhausen. 

Wichtig ist für uns, dass auch Schafhausen ein Künstler nach Joinville eingeladen werden. 

Nur so kann ein eigentlicher Kulturaustausch entstehen, der für beide Städte eine freundschaftli-

che Bereicherung erleben lässt. 

Ein besonderer musikalischer Event wird uns im Anschluss an unsere Generalversammlung ge-

boten werden. Der Musiker Raimondo Bernardes wird mit seiner Gruppe Samaqui in einem 

Konzert alte Musik aus der Zeit der Einwanderer, neu arrangiert, spielen. Nach einem Auftritt in 

Langenhagen, auch einer Partnerstadt aber in Deutschland, werden Sie bei uns in Schaffhausen 

Halt machen und für ein paar Tage zu Besuch sein. Wir hoffen ein zweites Konzert im Klettgau 

organisieren zu können. Nachher werden sie noch in Spisská Nová Ves, einer dritten Partnerstadt 

in der Slowakei, ihre Musik spielen. 

 
BESUCH IN JOINVILLE 
 

Leider konnte die geplante Reise nach Brasilien für Vereinsmitglieder und weitere Interessierte, 

in Zusammenarbeit mit Sulzberger Reisen, mangels Anmeldungen nicht durchgeführt werden. 

Unser Vorstandsmitglied Peter Baumer hat im Rahmen einer privaten Reise 

im Oktober 2017 die Partnerstadt Joinville besucht 

und Eindrücke der Situation in Brasilien gesam-

melt. Er konnte bei verschiedenen Gelegenheiten 

Gespräche mit unseren Partnern des Komitees in 

Joinville führen. 

Unser Gründungsmitglied Charles Gysel reiste mit seiner Partne-

rin im Dezember 17 / Januar 18 nach Brasilien und konnte dabei 

in Joinville seine Kontakte wieder auffrischen und pflegen. 

Beide Besucherpaare wurden wie gewohnt von unseren Partnern 

sehr umsorgt und ihnen wurde ein angenehmer Aufenthalt gebo-

ten. 

Diese persönlichen Begegnungen sind für unsere Partnerschaft 

wichtige Stützen, die in Joinville die Banden wieder erneuern und diese Engagements verdienen 

ein grosses Lob für jeden Einzelnen.  

Im Sommer besuchte ein Ehepaar aus Joinville unsere Region, dies auf 

Vermittlung von Arinagiu Cabral, der 2013 mit Alberto Holderegger die 

Schweizer Reise mitmachte. Bei ihrem Kurzaufenthalt zeigte ihnen Peter 

Baumer die Stadt Schaffhausen, den Rheinfall und Stein am Rhein. 
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Jeanette Grüninger 

Präsidentin VPSJ 


